

# Unterrichtszeiten (Blockzeiten) in der Primarschule

## SCHULSTRUKTUR WIRD SCHRITTWEISE ANGEPASST

**EG** Mit der Einführung von HarmoS sowie dem neuen Primarschulgesetz und der neuen Stundentafel in der Primarschule und dem Kindergarten stehen im Schuljahr 2015/2016 vor allem organisatorische Veränderungen vor der Schulzimmertüre. Des Weiteren stellt sich die Schule immer stärker auf veränderte Familienstrukturen sowie die Vereinbarkeit von Familie und Beruf ein.

### Obligatorium / neue Zählweise

Mit dem Inkrafttreten des neuen Primarschulgesetzes gehört der Kindergarten zur obligatorischen Schulzeit. Die Stufe wird aufgewertet und es gelten die gleichen Regeln bezüglich Urlaube usw. wie in der Primarschule. Wie bereits kommuniziert, wird das Einschulungsalter schrittweise abgeändert, so besuchen im Schuljahr 2015/2016 die Kinder, welche zwischen dem 01.10.2009–28.02.2011 geboren sind, die H1-Klasse.

Die Zählweise der Schuljahre ändert, so wird der 1. Kindergarten (halbtags) als H1-Klasse (1.Harmosklasse) bezeichnet, der Ganztageskindergarten als H2-Klasse, die erste Klasse als H3-Klasse usw. Die Schulzeit wird in drei Zyklen aufgeteilt: Zyklus 1 beinhaltet

die H1–H4-Klassen, zum Zyklus 2 zählen die H5–H8-Klassen (ehemals 3.–6. Kl.) und den Zyklus 3 besuchen die Orientierungsschüler.

### Neue Unterrichtszeiten

Die neue Stundentafel ist abgestuft: Die Schulkinder der H1-Klasse besuchen 12 Lektionen, der H2-Klasse 24 Lektionen, der H3- und H4-Klassen 28 Lektionen und der H5–H8-Klassen neu 32 Lektionen statt 33 Lektionen. Dies hat Auswirkungen auf die Unterrichtszeiten und den Stundenplan. Eine nicht ganz einfache Aufgabe, müssen doch die Anzahl Lektionen gemäss den gesetzlichen Vorgaben gleichmässig auf die Halbtage verteilt werden. Des Weiteren versucht die Schule mit der Einführung von Blockzeiten den veränderten Familienstrukturen und der Vereinbarkeit von Familie und Beruf vermehrt Rechnung zu tragen.

Der Unterricht beginnt morgens neu für alle Schulkinder um 08.00 Uhr (H1/H2-Klassen 08.45 Uhr) und dauert bis 11.30 Uhr, nachmittags ist Schule von 13.30–16.00 Uhr (Freitag neu bis 15.00 Uhr). Die Kinder der H1–H4-Klassen haben wegen der kleineren Anzahl Unterrichtslektionen



**Mit dem Beitritt zum HarmoS-Konkordat hat sich der Kanton verpflichtet, seine Schulstruktur schrittweise anzupassen.**

neu an zusätzlichen Halbtagen schulfrei. Die detaillierten Stundenpläne werden demnächst auf der Website der Schulen Zermatt ([www.schulenzermatt.ch](http://www.schulenzermatt.ch)) aufgeschaltet und/oder an Informationsveranstaltungen genau erklärt. Des Weiteren arbeitet die Schule

Konzepte aus, um die Vorschulbetreuung von 08.00–08.45 Uhr (H1/H2-Klassen), über Mittag und nach der Schule sicherzustellen, weitere Informationen folgen demnächst. Für Fragen steht die Schuldirektion jederzeit zur Verfügung.